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Pinceladas
✱ Según los datos del mi-
nisterio de Inclusión, Segu-
ridad Social y Migraciones,  
presentado recientemente, 
la seguridad social ganó, 
entre mediados de febrero 
y mediados de marzo, una 
media, en términos deses-
tacionalizados, de 72.884 
afiliados. Cifra que sitúa el to-
tal de ocupados en 20.990.474 
cotizantes.

✱ De acuerdo con el informe 
“Creación de sociedades en 
2023 y supervivencia empre-
sarial entre 2007 y 2023”, del 
centro de información esta-
dística del notariado, a fina-
les del año 2023 se habían 
creado 114.538 sociedades 
en España, lo que supuso 
un 8,9% más que en 2022, 
lo que supone su máximo 
desde 2008.

✱ La Comisión Europea 
está examinando la solici-
tud de revisión del plan de 
recuperación y resiliencia 
presentada por España que 
da dos meses adicionales a 
Bruselas para la evaluación 
del cuarto pago, de más de 
10.000 millones de euros, y 
adaptar técnicamente algunos 
hitos que permitan agilizar el 
proceso.
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Guadalajara, el corazón 
de la logística española

Cerca de 25.000 trabajadores directos, 
esta es la cifra que arroja el sector 
de logística en la provincia de Gua-
dalajara, con más de un centenar de 

empresas que hacen que este se haya convertido, 
en los últimos años, en un sector estratégico para 
nuestra economía.

Aunque tampoco hay que poner el grito en el 
cielo, como se ha hecho en muchas ocasiones, de 
que nos estamos llenando de naves y solo estamos 
apostando por este sector, cosa que no es cierta, 
pues en la provincia de Guadalajara hay muchas y 
grandes empresas industriales y productivas que, 
junto con las de logística, hacen un tandem insupe-
rable y que ha posicionado a nuestra provincia en 
los primeros puestos, tanto a nivel nacional como 
internacional como a nivel logístico y productivo. 
Pues muchos son los productos, bienes y servi-
cios, fabricados dentro de nuestras fronteras, 
demandados en todas las partes del planeta.

Pero en esta ocasión queremos centrarnos 
más en la logística y más al hilo de la reciente 
presentación de la III Feria Internacional de Lo-
gística que se celebrará en el pabellón multiusos 
de Guadalajara los días 10 y 11 de abril.

Un encuentro profesional ya consolidado y 
donde, en un mismo espacio se pueden encon-
trar desde las empresas propiamente dichas de 
distribución a aquellas responsables de hacer 
realidad esas naves, o las promotoras del suelo 
industrial.

Esta tercera feria viene a poner de manifiesto 
el valor de la provincia de Guadalajara en este 
sector, el hecho de encontrarnos en el centro 
de la Península Ibérica, con conexiones por 
carretera, mar y aire a un paso nos ha hecho ser 
el punto de referencia. Unas infraestructuras que 
siguen aumentando, mejorando y creciendo.

En esta feria no todo serán stands y ver lo que ofre-

cen las empresas, porque la logística, es mucho más. 
Por este motivo se ha preparado un programa donde 
las mesas redondas y los logisticts talks, serán los 
protagonistas. Más de 70 ponentes, con 22 mujeres 

participantes, pues las mujeres también tienen 
mucho que decir en este sector, tanto a nivel 
directivo como más técnico. Y todo, hablando 
de sostenibilidad, talento, diversidad, emprendi-
miento, innovación, sin olvidarse de los retos del 
transporte o la intermodalidad, entre otros.

Hace unas líneas hacíamos referencia a que 
Guadalajara es un gran destino de inversio-
nes gracias a su conectividad y, una de estas, 
aunque estemos en el centro y solo tengamos 
nuestro, a veces casi perdido “Mar de Castilla”, 
es por mar. Ya contamos con el puerto seco de 
Azuqueca de Henares y, en breve se pondrá en 
marcha otra ambiciosa infraestructura como 
es el puerto seco del Port de Tarragona en la 
Ciudad del Transporte y, precisamente, este 
puerto, será uno de los participantes en esta III 
Feria Internacional de Logística junto con otros 
dos puertos de gran relevancia como son el de 
Bilbao y Valencia, mostrando así, la potencia de 
nuestra provincia.

La parte internacional viene sobre todo por el 
país invitado a participar en la feria que, en esta 
ocasión es Ecuador, quien mostrará la potencialidad 
del país, así como las sinergias y oportunidades 
de negocio que se pueden crear entre ambos 
países.

Y para seguir creciendo, que eso es lo más impor-
tante, que esta feria vaya a más, se ha creado, por 
parte de los organizadores, un programa paralelo 
donde las personas asistentes y que se hayan ins-
crito podrán visitar varios centros de trabajo como 
son DSV y Luis Simões para ver, de primera mano, 
cómo se gestiona un almacén.

En definitiva, un programa pensado para los 
profesionales del sector que ven en la logística un gran 
potencial y que, como se comentaba al principio, en la 
provincia de Guadalajara da trabajo a cerca de 25.000 
personas.
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La Junta Directiva 
de CEOE-CEPYME 
Guadalajara, encabe-
zada por su presidenta, 
María Soledad Gar-
cía, ha celebrado una 
nueva Junta Directiva 
donde se ha rendido 
un más que merecido 
homenaje a Mariano 
Pareja, presidente de 
la Asociación provin-
cial de Fabricantes de 
Harina de Guadalajara 
durante 40 años, fue 
elegido con 30 años, 
comenzando a trabajar 
nada más terminar sus 
estudios de economía.

Mariano Pareja
Pareja ha sido un 

empresario incansable 
que ahora se jubila tras 

La Junta Directiva de CEOE-CEPYME 
Guadalajara homenajea a Mariano Pareja
más de media vida vin-
culado al sector de la 
fabricación de harina, 
quien, además, supo 
diversificar su nego-
cio en el mundo de las 
energías renovables e 
inmobiliario.

Dentro del mundo 
asociativo, a los 35 años, 
Mariano Pareja fue 
nombrado miembro de 
la Junta Directiva de la 
Asociación nacional de 
Fabricantes de Harina 
y en 1992 presidente 
de la Confederación 
provincial de Empre-
sarios de Guadalajara, 

más conocida como 
COPEG y lo que en la 
actualidad es CEOE-
CEPYME Guadalaja-
ra. Cargo que ostentó 
hasta 2002. 

Una década al frente 
de los empresarios de 
la provincia de Guada-
lajara en los que tam-
bién fue vicepresidente 
de CECAM, miem-

bro de la directiva de 
CEPYME y, durante 
ocho años, miembro 
de la Junta Directiva 
de CEOE.

Un trabajo en pro 
del  asociacionismo 
que durante esta Junta 
Directiva y, tras su ju-
bilación se ha querido 
agradecer por parte de 
sus compañeros em-
presarios.

Junta Diretiva
Además de esto y, 

en el trascurso de la 
reunión, la Junta Di-
rectiva de CEOE-CE-

Un homenaje a toda una vida de trabajo y asociacionismo./M.S.M.

PYME Guadalajara, 
se trataron las líneas 
estratégicas de actua-
ción para este 2024. 
Donde CEOE-CEPY-
ME Guadalajara, co-
mo única organización 
empresarial en la pro-
vincia de Guadalajara 
continuará trabajando 
en la representación de 
los intereses de los em-
presarios, autónomos 
y emprendedores, al 
tiempo que seguirá tra-
bajando en ofrecer los 
mejores servicios y con 
la mayor calidad a sus 
asociados en materia 
de negociación colec-
tiva, PRL, formación 
o la organización de 
eventos donde seguir 
generando networ-
king.

E. de G./ Guadalajara
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El Pleno extraordinario del 
Ayuntamiento de Guadalajara 
aprobó recientemente, con los 
votos a favor del PP y VOX, y 
en contra del PSOE y AIKE, 
el presupuesto municipal pa-
ra el año 2024 que asciende a 
96.289.693,33 euros, con un in-
cremento de un 5,48% respecto 
al ejercicio anterior, habiendo 
sido rechazadas todas las en-
miendas.

“Son unos presupuestos rea-
les, rigurosos y equilibrados”, 
señaló el concejal de Hacienda, 
Alfonso Esteban, “cumplen con 
el objetivo de estabilidad pre-
supuestaria, están informados 
favorablemente por los técnicos 

y son los presupuestos de las so-
luciones a los problemas de los 
vecinos de la ciudad y permiten 
mantener el equilibrio y la capa-
cidad financiera necesaria para 
garantizar los servicios públicos 
municipales”.

Antes de exponer las cifras, 
Esteban recordó que existe un 
agujero vivo “que es un socavón 
de más de 20 millones de euros”, 
con 9 millones menos de ingre-
sos y 7 millones de euros más 
de gastos no presupuestados, 
además de sentencias y facturas 
pendientes, del anterior alcalde, 
Alberto Rojo, “que estos pre-
supuestos deben solucionar, 
porque los desmanes de algunos 
los pagamos todos, los pagan los 
ciudadanos”.

Ingresos reales
Abordando ya las cifras del 

presupuesto municipal 2024, en 
el estado de ingresos Esteban 
destacó el capítulo 1 de ingre-
sos en 44.169.000 millones de 
euros, “son 6,7 millones más, 
donde está el IBI, las plusvalías y 
la previsión de participación en 
los ingresos del estado por cesión 
de IRPF, que es estimada porque 
los que nos desgobiernan aún no 
han tenido tiempo de facilitar el 
dato”.

El capítulo de impuestos indi-
rectos asciende a 9.616.122,00 
€, “baja en 2,6 millones de euros 
sobre todo porque se corrigen los 
cálculos del ICIO”, mientras que 
la partida de tasas y precios públi-
cos prácticamente se mantiene, 
y asciende a 16.266.150 euros”, 
explicó el concejal.

Por transferencias corrien-
tes (capítulo IV) los ingresos 
ascienden a 21.568.610,00 €, 

capítulo que sube casi un 20% 
por el previsible incremento en 
la participación del fondo del 
estado, mientras que de ingresos 
patrimoniales hay 669.000,00 €, y 
otros 4.043.806,93 €, se refiere a 
la concertación de una operación 
de crédito.

“Son ingresos que garantizan 
el mantenimiento de los servicios 
a los ciudadanos que tan dete-
riorados estaban en los últimos 
tiempos y la licitación de nuevos 
contratos caducados”, resumió 
Esteban.

Empleo
En cuanto al resumen de gastos 

las partidas más significativas son 
el gasto de personal, 36,4 millo-
nes de euros “es un 1 millón de 
euros más, como consecuencia 
de la doble actualización de los 
salarios de los empleados públi-
cos, un 0,5% ya aplicado y una 
previsible subida del 2% pen-

diente de los presupuestos del 
estado, además de la cobertura de 
plazas reservadas a funcionarios 
públicos”, explicó Esteban.

Esteban también detalló en el 
resumen de gastos que se con-
templa casi un millón de euros 
para el fondo de contingencia, 
para gastos imprevistos o co-
rregir ingresos, “donde hemos 
querido ser prudentes”.

La consignación de inversiones 
reales asciende a 5.164.044,57 €, 
donde se incluyen los proyectos 
en marcha y los proyectos de 
los presupuestos participativos, 
mientras que en pasivos finan-
cieros hay 4 millones de euros 
para atender la amortización de 
la deuda.

La apuesta por una ciudad más 
segura y con mejor movilidad, 
el parque de bomberos y la me-
jora de ejes urbanos, son otros 
aspectos reseñables de estos 
presupuestos municipales.

E. de G/ Guadalajara

Aprobado el presupuesto del 
Ayuntamiento de Guadalajara
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La factura 
electrónica, a exámen
Una jornada organizada por CEOE-CEPYME Guadalajara 
en colaboración con la Diputación provincial de Guadalajara 
y Asesoría Toledo

Un centenar de empresarios se 
dieron cita en una nueva jorna-
da informativa organizada por 
CEOE-CEPYME Guadalajara, 
en colaboración con la Diputa-
ción Provincial de Guadalajara 
y Asesoría Toledo basada, en 
esta ocasión, en la factura elec-
trónica. 

En la misma, tanto Bartolomé 
Borrego, vocal adscrito de la 

AEAT y Víctor Pérez, director de 
Adiss, como Pedro Toledo, mos-
traron a los presentes la nueva 
normativa en materia de factura-
ción electrónica y que entrará en 
vigor en poco más de un año. 

Se prestó especial importancia 
al calendario de implantación 
tanto en la normativa fiscal, co-
mo en la que impone la Ley Crea 
y Crece. 

Así mismo, se dio un repaso a 

todo el proceso de facturación, 
desde los requisitos de validez, a 
la obligación de comunicación a 
la AEAT, las formas de envío y 
recepción y la actualización de 
la información entre emisor y 
receptor.

Para cumplir con la norma, 
será necesario un software de 
facturación. Software que deberá 
estar homologado y cumplir con 
una serie de parámetros que ga-

E. de G/ Guadalajara
ranticen entre otros, 
el poder cumplir con 
la obligación en las 
facturas de llevar un 
código QR, con el 
que cualquiera puede 
comprobar que dicha 
factura se ha comu-
nicado a la Agencia 
Tributaria.

Así mismo, al final 
de la jornada se pre-
sentó el libro de Pe-

dro Toledo A NEW 
HOPE, Una nueva es-
peranza empresarial.

Esta obra, espe-
cialmente dirigida 
al mundo de la Em-
presa, se ha posi-
cionado como Best 
Seller número 1 en 
ventas en Amazon 
en las categorías de 
Empresa y Econo-
mía. 

Una jornada que 
fue inaugurada por 
Javier Arriola, se-
cretario general de 
CEOE-CEPYME 
Guadalajara quien 
vio la importancia 
de que las empresas 
estén actualizadas 
en este aspecto co-
mo son las facturas 
y su relación con la 
agencia tributaria.

Una sesión donde se resolvieron las dudas de los asistentes. /Marta Sanz
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La presidenta de CEOE-CE-
PYME Guadalajara, María Sole-
dad García; el delegado de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Luis Escudero; el 
presidente de la Diputación Pro-
vincial, José Luis Vega, la alcalde-
sa de Guadalajara, Ana Guarinos; 
Alejandro Coracho, secretario 
general de CCOO Guadalajara y 
Javier Morales, secretario general 
de UGT Guadalajara presentaron 
recientemente la III Feria Inter-
nacional ‘Logistics Spain Innova-
tion Hub’, que se celebrará en el 
Palacio Multiusos de Guadalajara 
los días 10 y 11 de abril, de 10.00 
a 18.00 horas.

La iniciativa afronta en este 
2024 su edición más ambiciosa, 
con lleno absoluto en el espacio 
de exposición, con un progra-
ma non-stop de ponencias y 
debates en el ágora logística con 
más de 70 ponentes y récord de 
representación de mujeres y con 
récord de asistentes inscritos 
hasta la fecha.

Además, el pabellón lucirá esos 
días su imagen más sostenible 
gracias al uso de material recicla-
do en las bolsas, la ubicación de 
puntos de reciclaje; el uso de led 
o el diseño de espacios con con-
glomerado reciclado formado 
por virutas de madera.

La presidenta de CEOE anun-
ció algunas de las novedades de 
este año “contaremos con una 
zona de competición, una zona 
de exhibición donde se podrán 
ver robots, maquetas o drones; 
un espacio de exposición para 
startups y, por primera vez, acti-
vidades paralelas como una visita 
al almacén de DSV el día 9 o una 
visita al de Luis Simoes”. 

Además, recalcó la participa-
ción de dos ciudades españolas 
con oportunidades para el sector 
como Miranda de Ebro y Sa-
gunto, así como la nueva alianza 
establecida con el Instituto de 
Emprendimiento Avanzado, que 
se suma a las ya existentes y fruc-
tíferas relaciones que Logistics 
Spain tiene con la Asociación de 
Cargadores de España (ACE) y 
el Centro Español de Logística 
(CEL).

Por su parte, la alcaldesa de 
Guadalajara manifestó que 
“Guadalajara es el corazón de 
la logística; una ciudad que tiene 
todos los condicionantes para 
crecer y avanzar, y este sector, que 
es futuro, desarrollo y empleo, 
forma parte de ese crecimiento, 
que debe ser ordenado y cohe-
sionado, sin diferencias con otros 
territorios cercanos”.

Vega, presidente de la Dipu-
tación, puso de manifiesto que 
“nuestro objetivo es que la dina-
mización económica beneficie 
a toda la provincia y la actividad 
del Corredor del Henares tiene 
efectos positivos que repercuten 
en otras poblaciones”.

En su turno de palabra, el dele-
gado de la Junta en Guadalajara 
señaló “el momento dulce de 
la provincia de Guadalajara en 

términos de empleo y confianza 
empresarial “ y destacó “el com-
promiso del gobierno regional 
de captar doscientos proyectos 
de inversión extranjera en los 
próximos cuatro años”.

Los representantes de los sin-
dicatos coincidieron en mani-
festar su apoyo a Logistics Spain 
destacando el “buen camino que 
lleva esta feria que queremos 
seguir viendo crecer”.

Expositores y partners
En la zona de exposición es-

tarán representadas las siguien-
tes empresas : DSV; Correos, 
Renault-Autocarpe, Grupo Si-
fu, Grupo Polo-Atdis Pharma, 
Signos IOT, Luis Simões, Port  
Tarragona, Hercesa, Transpor-
tes Sedano, Panelchok, Regusa, 
CaixaBanK,; Pulsar Properties, 

Factor 5, Adapta System, Datos 
Soluciones Informáticas, Prolo-
gis, Power&Glen, Inserta Empleo 
Fundación Once, Grupo Logís-
tico Santos, Kapitalia  Inversión, 
Neolectra Logistics, Ibercaja, 
Visalia, Trans for Forwarders, 
Truckland, AGR Integral Engi-
neering Solutions, Dársena 21, 
RTF Drones, Efitransa, Campisa 
Ibérica,, ESL  Logistics Solutions 
Estoko Logistics, Ecoinntech. 
Además, contarán con su espacio 
el Instituto de Emprendimiento 
Avanzado, el Instituto de Pro-
moción Exterior de Castilla-La 
Mancha (IPEX), el Instituto de 
Finanzas de Castilla-La Mancha 
(IFCLM, los ayuntamientos de 
Sagunto (Valencia) y Miranda de 
Ebro (Burgos), Ecuador, país in-
vitado en esta edición, y el Centro 
Español de Logística (CEL).

Logistics Spain afronta su feria más ambiciosa
Con lleno absoluto en la zona de exposición, más ponentes que nunca, récord 
de mujeres participantes y de inscritos hasta la fecha y más sostenible que las 
ediciones anteriores

Foto de familia de organizadores de Logistics Spain y varios de los partners de esta edición. /Marta Sanz

E. de G/ Guadalajara

Por su parte, Factor 5; Grupo 
Polo-Atdis Pharma; GXO, Her-
cesa, Iberdrola, Luis Simões, 
Montepino, Port Tarragona, 
Prologis y Pulsar Properties se 
suman como partnes de esta 
edición.

Programa
El día 10 de abril, tras el acto 

de inauguración oficial, dará co-
mienzo la actividad en el ágora 
logística con un completo pro-
grama, retransmitido en directo 
a través de logisticspain.com- en el 
que se abordarán temas como 
las tendencias en inmologística; 
el desarrollo de las ciudades; las 
oportunidades del transporte 
intermodal -con la participación 
de representantes de diversos 
puertos-; la competitividad del 
transporte terrestre de mercan-
cías; el e-commerce y la última 
milla sostenible; la externaliza-
ción de procesos; la ecoeficiencia 
empresarial; los seguros en el 
sector; las estrategias de RSC; el 
papel de la mujer; la seguridad de 
los transportistas; la trazabilidad 
de los envíos; la importancia de 
la formación y la transformación 
digital. 

El programa lo conforman más 
de 70 profesionales de las insti-
tuciones y empresas expositoras 
y de otras como Merlin Proper-
ties, CEPSA, JSV, los puertos de 
Valencia y Bilbao; XPO, Zebra, 
TPlink, CTT Express, la Oficina 
del Comisionado del Corredor 
Atlántico, Usyncro, Transaher, 
Foro MadCargo, Narval, FM 
Logistics, Cloudtainer, DHL, 
Bonduelle, la Universidad Ca-
milo José Cela o la Asociación 
de Mujeres en Logística y Trans-
porte (MELyT).

Para cerrar la feria, el 11 de 
abril por la tarde tendrá lugar 
la entrega de reconocimientos 
#Innovation4Logistics durante un 
acto que estará presidido por el 
consejero delegado de ENISA, 
Borja Cabezón, durante el que 
se hará una mención especial a 
las startups Columat, Efitransa, 
Umibots, Ubyko, Miranda Temá-
tica y Traxain. 

Inscripciones
Todas las personas que de-

seen acudir como visitantes a 
la feria los días 10 y 11 de abril, 
pueden descargar su acredita-
ción, personal e intransferible, 
registrándose de forma gratuita 
en https://logisticspain.com/regis-
trate-gratis/ 

Momento de la presentación de la III edición de esta feria internacional. /Marta Sanz
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Un reconocimiento a una manera diferente de hacer banca, 
basada en la cercanía con las personas, la innovación constante 
y el compromiso social. Gracias a nuestros 21 millones de clientes 

or su con an a  a nuestros em leados, ue con su com romiso 
lo han hecho posible.

CaixaBank, elegido Banco del Año 2021 en España por The Banker.

BANCO
DEL AÑO 
2021
EN ESPAÑA
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(CEPYME) insta a los 
grupos parlamentarios 
del Parlamento Europeo 
a dar prioridad y agilizar 
la aprobación del regla-
mento europeo de lucha 
contra la morosidad en las 
transacciones comerciales, 
cuyo objetivo prioritario es 
reducir los plazos de pago 
en la UE.

La votación del regla-
mento, que estaba previsto 
que se llevase a cabo en 
la reunión del Comité de 
Mercado Interior y Protec-
ción de los Consumidores 
del Parlamento Europeo, 
se ha pospuesto finalmente 
hasta el próximo 21 de mar-
zo, ante las diferencias de 
criterios entre los distintos 
grupos.

CEPYME alerta que este 
aplazamiento puede poner 

CEPYME insta a los grupos parlamentarios europeos a 
agilizar la aprobación del reglamento de lucha contra la 
morosidad en Europa
en peligro la adopción de 
una regulación europea en 
esta materia, ante la inmi-
nencia de las elecciones 
europeas previstas para el 
próximo mes de junio.

La morosidad en las ope-
raciones comerciales es un 
tema de gran preocupación 
para las empresas, especial-
mente las pymes, que son 
las que en mayor medida 
sufren sus efectos negati-
vos sobre su capacidad de 
financiación y liquidez. En 
este sentido, CEPYME re-
cuerda que las pymes cuen-
tan con menores recursos 
para afrontar el retraso de 
pagos, que además puede 

derivar en impago y que 
ocasiona costes muy altos, 
a veces inasumibles para 
las empresas, limitando su 
capacidad de competir y 
penalizando la inversión.

El elevado coste de la 
morosidad, sus efectos so-
bre las pymes y el riesgo de 
que los periodos de pago 
se incrementen preocupan 
a CEPYME, que tiene la 
lucha contra la morosidad 
entre sus prioridades estra-
tégicas. La Confederación, 
a través de su Observatorio 
de la Morosidad ha venido 
participando en esta regu-
lación desde el inicio con la 
Comisión Europea y con el 

Gobierno, este reglamento 
es importante, por cuanto 
establece una legislación 
común para toda Europa 
en un tema que es espe-
cialmente sensible para las 
pequeñas y medianas em-
presas.

CEPYME lleva más de 
diez años trabajando en una 
solución a este problema a 
través del Observatorio de la 
Morosidad, en el que partici-
pan los principales sectores 
afectados por la morosidad y 
se realiza un seguimiento per-
manente de la evolución de 
la misma, así como análisis y 
propuestas en esta materia. La 
Confederación ha trasladado 

estos análisis a la Comisión 
Europea y altas instituciones 
comunitarias, especialmente 
a raíz de la tramitación de 
este reglamento, insistiendo 
en la necesidad de abordar 
de manera conjunta la lucha 
contra la morosidad y contar 
con unas reglas claras y ho-
mogéneas en toda la UE.

En esta línea, CEPYME 
ha desarrollado una labor 
institucional muy ambiciosa, 
llevando la posición de las 
empresas españolas a Bruse-
las y manteniendo reuniones 
con los destacados eurodi-
putados de la Comisión de 
Mercado Interior, como la 
polaca Roza Thun, ponente 

en la tramitación del Regla-
mento o los españoles Pablo 
Arias, del Partido Popular 
Europeo y Laura Ballarín, del 
Grupo S&D.

El objetivo de estos en-
cuentros ha sido trasladar a 
los representantes europeos 
la realidad de este problema 
y cómo afecta a las pymes, 
así como las propuestas de 
solución. CEPYME ha in-
tensificado su labor de co-
nocimiento y difusión de las 
consecuencias de la morosi-
dad en las pymes españolas, 
con la celebración de en-
cuentros y jornadas como la 
reciente sobre el reglamento 
europeo de morosidad, en 
la que estuvieron represen-
tados los principales secto-
res económicos afectados 
por este problema, como la 
construcción, la industria, o 
el comercio.

E. de G/ Guadalajara
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Roberto Villaverde, nuevo director 
provincial de Ibercaja en Guadalajara

Roberto Villaverde ha 
sido designado nuevo 
director provincial de 
Ibercaja en la provincia 
de Guadalajara tras una 
larga trayectoria profe-
sional en la Entidad, a 
la que accedió hace 18 
años. En este tiempo, ha 
desempeñado distintas 
responsabilidades, co-
mo gestor de clientes, 
responsable de agencia 
rural y director de varias 

oficinas, la última de ellas, 
la situada en la calle Dr. 
Fernández Iparraguirre, 
21, de Guadalajara, desde 
julio de 2021.

Villaverde se incorpo-
ra como nuevo director 
provincial de Ibercaja en 
Guadalajara, en sustitu-
ción de Jose Antonio Pas-
cual. El nuevo director 
provincial continuará la 
consolidación de Ibercaja 
en Guadalajara como en-
tidad financiera de refe-

rencia en la provincia.

Ibercaja
Ibercaja cuenta con 49 

oficinas en la provincia de 
Guadalajara, distribuidas 
en 39 localidades, una 
plantilla de 154 emplea-
dos que atienden a cerca 
de 118.000 clientes con 
un volumen de actividad 
superior a 4.200 millones 
de euros. 

La entidad tiene un es-
pecial arraigo en la pro-

vincia de Guadalajara, 
donde es líder destacado 
del mercado financiero.

Formación
Roberto Villaverde es 

licenciado en Dirección 
y Administración de Em-
presas por la Universidad 
de Alcalá de Henares, 
posee la certificación de 
experto en Crédito In-
mobiliario (LCCI) por la 
Universidad Internacio-
nal de la Rioja y el título de 

Llega al cargo tras una larga trayectoria profesional 
en la entidad, a la que accedió hace 18 años
E. de G./ Guadalajara

especialista profesional 
en Asesoría Financiera 
Europea por la Univer-
sidad Politécnica de Va-
lencia. Además, está cer-

tificado por la European 
Financial Advisor EFA 
de la EFPA (European 
Financial Planning As-
sociation).

Era el director de la oficina de Fernández Iparraguirre. /E. de G.
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María Soledad García, 
presidenta de CEOE-
CEPYME Guadalajara 
y el secretario general de 
la misma, Javier Arriola, 
visitaron Hydro Alumi-
nium, empresa asocia-
da a CEOE-CEPYME 
Guadalajara y que se en-
cuentra ubicada en Azu-
queca de Henares. Íñigo 
Aranguren, consejero 
delegado de la empresa, 
fue el encargado de mos-
trarles las instalaciones al 
tiempo que les presenta-
ba el proyecto de la nue-
va planta de reciclaje de 
Torija, que esperan que 
esté en funcionamiento 
en 2026.

Una visita por las insta-
laciones donde, además 
de conocer la historia 

La presidenta de CEOE-CEPYME 
Guadalajara visita Hydro Aluminium
de la empresa, pudieron 
comprobar “in situ”, el 
funcionamiento de la 
misma y como se puede 
trabajar en la reducción 
de la huella de carbono y 
en la economía circular 
con un material como es 
el aluminio.

Una fábrica de 40.000 
metros cuadrados, don-
de trabajan 71 personas 
y que generan 92.000 
toneladas de aluminio al 
año. Cifras que se verán 
incrementadas, como ex-
plicó a los responsables 
de la Patronal alcarreña 
el consejero delegado, 
Íñigo Aranguren, con 

la creación de la nueva 
planta de Torija. Un nue-
vo centro que ha sido de-
clarado como proyecto 
prioritario por parte de 
la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha y 
que cuenta con una in-

versión de 180 millones 
de euros que generará 
70 puestos de trabajo 
directos más cerca de 
200 previstos durante 
su construcción, todo en 
una parcela de 100.000 
metros cuadrados. Hor-

nos más modernos y 
nueva tecnología que lle-
vará a Hydro Aluminium 
a generar, en la planta de 
Torija 120.000 tonela-
das métricas anuales de 
lingote de extrusión de 
aluminio reciclado.

Un producto que se 
exportará a mercados in-
ternacionales y sectores 
tan importantes como 
son el de la automoción 
y los coches eléctricos, 
la construcción y edifi-
cación o el transporte, 
entre otros.

Con la construcción de 
la nueva planta de Torija, 
las dos plantas tendrán 

Vieron el proceso de manipulado del aluminio. /Marta Sanz

una capacidad por enci-
ma de las 210 MT anuales 
de lingotes de aluminio 
para extrusión, dando 
empleo directo, a 140 
personas.

Tanto la presidenta co-
mo el secretario general 
de la Confederación de 
empresarios de Guada-
lajara se han puesto a 
disposición, así como 
de todos los servicios 
que ofrece la Patronal 
alcarreña del consejero 
delegado y de la empresa 
en general para ayudar-
les en aquellos trámites 
que sean necesarios para 
culminar con éxito este 
nuevo proyecto empre-
sarial que beneficia a la 
provincia de Guadalajara 
y la pone en el mapa del 
mercado del aluminio 
mundial.

E. de G/ Guadalajara
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La Fundación Centro Europeo 
de Empresas e Innovación de la 
provincia de Guadalajara (CEEI 
Guadalajara) junto con las Aulas 
Profesionales de Emprendimiento 
(APES) organizaron la final del III 
Foro Jóvenes Emprendedores, don-
de una alumna del IES Arcipreste de 
Hita, con su proyecto “Grilloland 
SL” logró ganar la competición, 
llevándose, de esta forma, mil euros 
de premio. 

El proyecto “Gluin Free”, del 
IES Clara Campoamor, consiguió el 
segundo puesto y, los alumnos gana-
dores, podrán disfrutar de una tablet 
para cada integrante del equipo. Un 
año en el que los alumnos estuvieron 
más participativos que nunca.  

11 institutos de toda la provincia 
de Guadalajara aportaron 25 pro-
yectos empresariales preparados por 
los alumnos de los ciclos medios y 

superior en los que participaron 250 
alumnos.

El objetivo, en todo momento, ha 
sido inculcar la cultura emprendedo-
ra entre los más jóvenes. 

Los participantes estuvieron cua-
tro meses preparando sus proyectos, 
trabajando distintas habilidades para 
demostrar al jurado la capacidad de 
liderazgo y capacidad de trabajo en 
equipo que fueron desarrollando.

El salón de actos de la Junta de Co-
munidades de Castilla-La Mancha en 
Guadalajara acogió la presentación 
de proyectos.

 Un evento que estuvo inaugura-
do por el delegado de Educación, 
Cultura y Deportes de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man-
cha, en Guadalajara, Ángel Francisco 
Fernández-Montes, la concejala de 
Promoción Económica y Educación 
del Ayuntamiento de Guadalajara, 
Begoña García y el director general 
del CEEI alcarreño, Javier Arriola, 

quien ha animado a los jóvenes a 
seguir luchando y a no descartar el 
emprendimiento como una opción 
de futuro. 

Los premios fueron entregados por 
la presidenta del CEEI Guadalajara, 
María Soledad García, el delegado de 
la Junta de Comunidades de Castilla-
La Mancha en Guadalajara, José Luis 
Escudero, la diputada de Promoción 
Económica de la Diputación Provin-
cial de Guadalajara, Pilar Muñoz y la 
concejala de Promoción Económica 
y Educación del Ayuntamiento de 
Guadalajara, Begoña García, acom-
pañados por el delegado provincial 
de Educación, Cultura y Deportes, 
Ángel Fernández-Montes.

Donde todos destacaron la impor-
tancia de seguir fometnando el espí-
ritu emprendedor de los jóvenes de 
nuestra provincia y la gran labor que 
realiza el CEEI alcarreño ayudando 
al desarrollo de futuros proyectos 
empresariales.

E. de G/ Guadalajara

Grilloland SL, del IES Arcipreste de Hita 
gana el primer premio del III Foro APES
El IES Clara Campoamor se llevó el segundo premio 
por su proyecto “Gluin free’”

11 institutos de 
toda la provincia 
de Guadalajara 
aportaron 
25 proyectos 
empresariales 
preparados          
por los alumnos 
de los ciclos 
medios y superior 
en los que 
participaron 250 
alumnos

Todos los proyectos presentados tuvieron una gran calidad . /Marta Sanz

18 altos directivos 
celebran el primer 
Desayuno de 
Sostenibilidad 
Empresarial

El pasado 12 de marzo, en el magnífico entorno 
del Club Financiero Génova, se ha dado comienzo 
al ciclo de Desayunos De Sostenibilidad Empresarial 
del innovador y ambicioso plan de RSC colaborativa 
SÚMATE -EMPRESAS CON ALMA.

Basado en el ODS objetivo 17 -Alianza entre em-
presas -e impulsado por REGUSA RECYCLING 
& RECOVERY, el plan pretende actuar e intervenir 
con acciones concretas en 4 entornos diferentes: 
social, formativo, medioambiental y empresarial.  

La idea de fondo es la de un plan colaborativo 
entre empresas e instituciones preocupadas por la 
sostenibilidad que actúan y operan en su día a día 
con el fin de hacer efectiva y real la transición hacia 
la economía circular. 

Entidades que no dudan en sumar esfuerzos y, con 
extrema generosidad, compartir know how, con el 
objetivo de alcanzar unos objetivos más ambiciosos 
y superiores de los que podríamos alcanzar indivi-
dualmente.

Empresas comprometidas con nuestro presente y 
futuro que se comprometen a poner en marcha un 
proyecto común.

Sostenibilidad empresarial
Concretamente los objetivos de los desayunos 

(se prevén que se realicen 5 desayunos) son los de 
compartir buenas prácticas de sostenibilidad, dar 
forma a un networking de empresas sostenibles y 
actuar concretamente en nuestro territorio con un 
proyecto de economía circular.

Para ello los participantes disponen de un turno 
de palabra para presentarse, recalcando las políticas 
de sostenibilidad de su empresa y presentando en 
detalle un proyecto específico a realizarse/potenciar 
entre todos.

Entre todas las ideas que se presenten se elegirá 
una, que, juntamente con las ideas que se elegirán 
en los siguientes desayunos, será presentada y de-
batida en acto final que se celebrará a finales de año 
de manera plenaria con todas las empresas/insti-
tuciones que hayan participado en los diferentes 
desayunos.

En el acto final se decidirá qué proyecto de econo-
mía circular se pondrá en marcha en el 2025.

Cada una de las empresas participantes, se com-
promete además a designar a otra empresa (colabora-
dora, proveedora o cliente) para ocupar su asiento en 
el siguiente desayuno de sostenibilidad empresarial, 
creando de esta manera un círculo virtuoso y un 
legado tangible.

### SUMATE.REGUSA es el plan de RSC de 
REGUSA RECYCLING & RECOVERY

Basándose en la ODS 17 – Alianza entre empresas 
– el plan pretende actuar e intervenir, juntamente 
con otras empresas/entidades y con acciones con-
cretas, en 4 entornos diferentes: social, formativo, 
medioambiental y empresarial. 

E. de G/ Guadalajara

Imagen de la ganadora y del proyecto que quedó en segunda posición en este III foro APES. /Marta Sanz
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La Junta Directiva de la Asociación provin-
cial de centros privados de educación infantil 
de Guadalajara, integrada en CEOE-CEPY-
ME Guadalajara, mantuvieron un encuentro 
con Roberto Narro, concejal de Educación 
Infantil del Ayuntamiento de Guadalajara 
donde, además de hablar de la actual situa-
ción del sector, se trataron aspectos como las 
ayudas que daba el ayuntamiento de Guada-
lajara al sector para estimular el fomento de 
la educación infantil de 0 a 3 años.

Unas ayudas que, según el concejal segui-
rán este año, aunque no pudo especificar ni 
cuantía ni modo, puesto que los presupues-
tos todavía no estaban cerrados.

Ante esto, tanto Olga Mingorance, como 
José Luis Ruano, presidenta y secretario de 
la Asociación, respectivamente, recordaron 
que las ayudas estaban divididas en dos lí-
neas, una dirigida a las escuelas infantiles que 
les ayuda a mantener sus servicios, como son 

los gastos de funcionamiento de los centros 
donde se incluían los gastos de personal, 
gastos de luz, agua o alquiler de locales.

La segunda línea de ayudas era para los 
padres, para ayudas en la escolarización de 
menores de tres años. Ayudas que desde los 
centros privados de educación infantil se 
anima a los padres a solicitar, en este caso, 
cuando estén en vigor.

Durante la reunión entre el concejal Rober-
to Narro y la Junta Directiva de la Asociación 
provincial de centros privados de educación 
infantil de Guadalajara, también se puso en 
valor el trabajo de las escuelas que se está 
viendo afectado por agentes externos co-
mo es la falta de natalidad o la competencia 
desleal.

Unas ayudas, que desde la Asociación 
consideran que facilitarían la actividad de 
un sector muy importante en la conciliación 
familiar y la formación de los más pequeños 
de la casa.Una reunión donde se vieron las problemáticas del sector en la ciudad de Guadalajara. /Marta Sanz

Los CEIs se reúnen con el concejal de Infancia
E. de G/ Guadalajara



entrevista
12 Economía de Guadalajara CEOE-CEPYME Guadalajara

La Asociación Provincial 
de Agricultores y Ganaderos 
(APAG), lleva más de 40 años 
defendiendo los intereses del 
sector agropecuario de Guada-
lajara, al tiempo que está al ser-
vicio de todos los agricultores y 
ganaderos de la provincia.

En los últimos meses ha es-
tado más de actualidad debido 
a las protestas del campo para 
reclamar un trato más justo.

Pregunta: Llevamos varias 
semanas con protestas de 
agricultores y ganaderos ¿Ha 
tocado fondo el sector?

Respuesta Sí, el sector está 
tocando fondo. Este ha sido 
el peor año de la historia. Nos 
hemos encontrado con una 
tormenta perfecta, los precios 
de los insumos se dispararon, 
sin embargo, el precio del cereal 
bajó. A esto hay que añadir una 
cosecha muy baja por la sequía. 
Creo que es la peor cosecha de 
la historia  y que los precios, si-
guen bajando, porque tenemos 
el país inundado de cereal ucra-
niano y francés y esto hace que 

el agricultor nacional no pueda 
vender su cereal y si lo hace, sea 
a un precio bajo. Muchos están 
vendiendo a pérdidas y esto es 
un gran problema.

Pero no tenemos que olvidar, 
como ya he mencionado antes, 
otro de nuestros problemas, que 
no es otro que la última reforma 
de la PAC, que no protege al 
profesional y limita la libertad 
del titular para gestionar su 
explotación con una gran carga 
burocrática y difícil y cara de 
hacer. 

Creo que, desde que yo soy 
agricultor, estamos en el peor 
momento, profesionalmente 
hablando.

P: ¿Qué es lo que reclamáis 
realmente?

R: Fundamentalmente son 
cuatro reivindicaciones, aunque 
esto también depende de la re-
gión donde nos encontremos, 
porque los problemas de los 
agricultores no son iguales en 
todos los territorios.

Nuestra provincia es cerealis-
ta y de ganadería extensiva. En 
nuestro caso, nos encontramos 
con una crisis total en el sector 

cerealista por el tema de los 
precios y por la sequía. Por estos 
motivos estamos reclamando, 
ante todo, ayudas.

En las últimas elecciones el 
partido socialista utilizó la ruina 
de los agricultores para hacer 
campaña electoral y prometió 
unas ayudas que todavía no 
se han pagado. Nos engañó 
a todos, a agricultores y a la 

sociedad. Por lo que seguimos 
reclamando ese apoyo por la 
sequía.

Estamos reclamando tam-
bién que se cumpla la Ley de la 
cadena alimentaria. En el caso 
de los cereales lo vemos muy 
difícil, pero no podemos seguir 

Los empresarios del campo 
continuarán con sus protestas
El cumplimiento de la Ley de la cadena alimentaria, las cláusulas espejo o una PAC más 
fácil de hacer, son algunas de las reclamaciones de agricultores y ganaderos

Marta Sanz/ Guadalajara

Laso lleva casi cuatro años como presidente de APAG. /Marta Sanz

vendiendo a pérdidas. 
Otra de las reclamaciones 

son las clausulas espejo para los 
países que exportan cereales a 
España, además de pedir unos 
aranceles. El trigo ucraniano y el 
francés nos están hundiendo.

Soy consciente de que hay que 
encontrar un equilibrio, somos 
el mayor importador de cerea-
les de Europa para mantener 
nuestra industria porcina, pero 
tenemos que buscar ese equili-
brio. No se puede arruinar a los 
cerealistas para que el sector del 
porcino funcione bien.

Exigimos también que esta 
PAC sea más fácil de hacer, que 
no tenga tanta burocracia, por 
lo que hay que darla un giro 
de 180º. Y que se aumente, a 
nivel europeo, su presupuesto, 
pues ahora contamos con un 
10% menos de presupuesto y 
cualquier agricultor de Gua-
dalajara cobra menos que hace 
dos años. 

P: ¿Van a seguir las movili-
zaciones?

R: Sí. La pelota está ahora 
mismo en el tejado de las admi-
nistraciones. Recientemente se 
reunía el ministro con represen-
tantes de las opas y estamos es-

perando. El sector está muy mo-
vilizado, hay muchos problemas 
y muy grandes y creo que tanto 
el ministro, como los consejeros 
de cada comunidad y Europa 
tienen que dar ya soluciones, 
porque el sector está dispuesto 
a seguir movilizándose.

P: ¿Ve una pronta solución 
al conflicto?

R: No lo sé. Pronto creo que 
no; hay que ser optimista, pero 
como son tantos los problemas, 
hay que esperar.

P: Los agricultores y ga-
naderos ¿tienen que ser eso 
o gestores? 

R: Parece que sí. Un ejemplo 
y es lo que más se ha oído, es 
el famoso cuaderno de campo 
digital, que no es otra cosa que 
un palo más en la rueda.

Nos encontramos con nor-
mativas que ni entendemos ni 
comprendemos y que conside-
ramos inútiles y que no hacen 
otra cosa, que enfadar más al 
sector.

Los agricultores sabemos 
cultivar, sabemos dirigir nuestra 
explotación, pero hay cosas a 
las que no llegamos. Los agri-
cultores más jóvenes seguro 
que si saben hacerlo y nosotros, 
si nos obligan, no nos quedará 
más remedio que aprender. Pe-
ro va a costar mucho trabajo la 
digitalización del sector.

Cada día tenemos más regu-
lación y exigencias, creo que 
deberíamos tener más libertad, 
porque ya estamos cansados 
de ser uno de los sectores más 
vigilados y nuestros agricultores 
más mayores no entienden las 
nuevas regulaciones. Por lo que 
constantemente organizamos 
jornadas y talleres para inten-
tar, aclarar, un poquito, estos 
temas.

P: ¿Se puede sobrevivir 
vendiendo a precios tan ba-
jos?

R: Estamos vendiendo a pér-
didas, por eso está el sector 
como está y no vamos a poder 
sobrevivir mucho más. Hacen 
falta medidas de apoyo, sino, 
el sector cerealista va a desapa-
recer, porque ahora mismo la 
sostenibilidad económica de 
un agricultor es prácticamente 
nula.

JUAN JOSÉ LASO: Presidente de APAG

El sector está tocando fondo. Este ha sido 
el peor año de la historia. Nos hemos 

encontrado con una tormenta perfecta, los 
precios de los insumos se dispararon, sin 
embargo, el precio del cereal bajó. A esto 
hay que añadir una cosecha muy baja por 

la sequía. Creo que es la peor cosecha de la 
historia y que los precios, siguen bajando
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P: Además de la climato-
logía, hay otros factores ex-
ternos, como los ataques de 
lobos que les afectan ¿Cómo 
se puede solucionar?

R: El cambio climático está 
influyendo en la agricultura 
haciendo que las cosechas sean 
muy volátiles. Llueve mucho 
en ciertos momentos y cuando 
hace falta que llueva, no llueve. 
Y no nos podemos olvidar de 
los golpes de calor, que puede 
ser lo que más daño haga. 

El año pasado la cosecha, que 
fue la peor de la historia, se fue 
en una semana a causa de un 
golpe de calor. Los meses son 
cada vez más calurosos.

Este año, por ejemplo, en el 
mes de enero tuvimos en Gua-
dalajara temperaturas de 20º, sin 
helar por las noches, esto no se 
ha visto nunca. 

También está influyendo, en 
este caso más en la parte de 
ganadería, el tema de los lobos. 
Nosotros estamos a favor del 
lobo, pero al lobo lo tiene que 
dar de comer la sociedad, es 
decir, los gastos de mantener 
al lobo no los puede asumir el 
agricultor, este tiene que estar 
satisfecho de que haya lobos, 
siempre que se le remunere las 
pérdidas y el trabajo. Hay que 
llegar a un consenso con las 
administraciones para que el 
agricultor esté satisfecho de que 
haya lobos.

P: ¿Cómo afecta a los agri-
cultores que sus cosechas, 
cada vez más mermadas por 
la sequía, tengan que pagar 
más por semillas, fertilizan-
tes…?

R: El coste de los insumos ha 
ido en aumento. Por ejemplo, el 
año pasado pagamos el abono a 
900€ la tonelada, cuando hace 

dos años su precio era de 300€. 
Esta variación de precios es lo 
que nos está ahogando a todos 
los cerealistas de Guadalajara y 
de España.

El problema es que, si en 
Castilla-La Mancha se habla de 
cereal, solo se tiene en cuenta 
a Guadalajara y una pequeña 
zona de Albacete, porque en 
esta región lo que importa es 
la viña, el olivo y los regadíos, 
cosas que en nuestra provincia, 
prácticamente, no tenemos.

Por este motivo vamos a exi-

gir a la consejería de Agricultura 
de Castilla-La Mancha que em-
piece a articular ayudas, pero 
que estas sean una realidad.

P: ¿Hay relevo generacio-
nal?

R: No podemos ocultar que 
es un sector mayor. Una gran 
parte de nuestros socios tienen 
más de 60 años y por lo que 
se ve, ahora mismo, hay po-
co relevo generacional. Si hay 
agricultores y ganaderos con 
20-30 años, pero son pocos. 
Cuando un sector no es rentable 
económicamente, la gente no se 
decanta por él.

Hay ayudas para la incorpo-
ración de los jóvenes al campo, 
pero estas tienen que ser más 
fáciles de hacer y en una mayor 
cuantía, sino, el joven no se va 
a introducir en la agricultura y, 
estos jóvenes que se introducen 

lo hacen porque tienen una 
familia detrás y van a relevar 
a algún familiar en una explo-
tación agraria que es rentable, 
sino, sería imposible.

P: ¿Qué supondría para la 
provincia de Guadalajara la 
desaparición de este sector 
que, al final, es imprescindi-
ble y fundamental?

R: El otro día, en la inaugura-
ción de la feria apícola de Pas-
trana, el presidente de nuestra 
asociación de apicultores, Ángel 
Marco, dijo que la sociedad no 

tiene que preocuparse, porque 
comida no va a faltar. Pero…
¿qué tipo de comida  habrá si 
desaparecen los agricultores? 
Pues de peor calidad y más cara. 
Además de estar sometida a los 
vaivenes del mercado mundial.

La agricultura es un sector 
fundamental e imprescindible 
para un país como España.

P: ¿Está el futuro en los me-
gaparques fotovoltaicos en 
detrimento de la agricultura 
y la ganadería que ocupaban 
esos campos?

R: Lo que hay que tener es una 
regulación en el espacio, para 
que cada pueblo pueda tener un 
número máximo de hectáreas 
de placas. Con esto, ningún agri-
cultor se vería desplazado, pues 
al final esto es una competencia 
para el sector agrícola.

El territorio hay que gestio-

narlo, porque igual que no se 
puede construir un edificio en 
cualquier parte, las placas foto-
voltaicas deberían estar sujetas 
a una regulación más estricta y 
habría que repartirlas a lo largo 
de toda la provincia, para el 
beneficio de todos y que el im-
pacto no sea tan dramático.

P: Estás a punto de cumplir 
cuatro años al frente de la 
presidencia de APAG ¿Ha 
llegado a cumplir las bases 
de tu proyecto?

R: 100% no, pero cuando 
empezamos había proyectos 
importantes. Uno de ellos era la 
fábrica de piensos de Yunquera, 
para dar servicio a nuestros 
ganaderos, que por fin se va a 
poner en marcha. 

También teníamos en el pro-
grama potenciar nuestras tien-
das, y esto lo hemos logrado, 
además de abrir una nueva 
tienda y sede en Sigüenza.

Y en este tiempo también 
nos hemos encontrado con 
desafíos nuevos como ha sido 
la nueva reforma de la PAC. 
Llevamos tres años criticando 
esta reforma diciendo que no 
era la adecuada.

P: Este año hay elecciones 
a la presidencia ¿Va a volver a 
presentar tu candidatura?

R: Ya veremos. Todo depen-
de. Confío mucho en mi junta 
directiva y mis vicepresidentes 
y, cuando llegue el momento, 
será un consenso entre todos.

P: ¿Cuántos socios confor-
man APAG?

R: Ahora mismo estamos en 
torno a los 3.200 socios tanto 
de la provincia de Guadalajara 
como de provincias limítrofes 
como Cuenca, Soria o Madrid. 
Hemos visto como el número 
de nuestros socios ha aumenta-

do considerablemente en estos 
cuatro años, lo que considera-
mos una buena noticia.

P: ¿Qué está haciendo 
APAG para ayudar a todos 
estos agricultores y ganade-
ros de nuestra provincia?

R: En APAG nos dedicamos a 
todo, ahora mismo tenemos un 
equipo humano formado por 70 
profesionales. Tenemos técni-
cos y veterinarios, que asesoran 
y ayudan a los socios en todos 
los aspectos de su explotación. 
Creo que si ahora mismo APAG 
no estuviera en la provincia, ha-
bría que inventar algo parecido, 
porque todo lo que hace APAG 
no lo hace la Administración y 
no hay nadie que lo haga.

Ofrecemos al agricultor y 
al ganadero un servicio inte-
grado.

P: ¿Cómo ve el futuro de la 
ganadería y la agricultura de 
nuestra provincia?

R: En este momento que lo 
vemos todo tan negro, hay que 
ser optimista. La gente tiene 
que seguir comiendo, hay que 
seguir gestionando el territorio, 
por lo que la agricultura, de 
una manera o de otra, tiene que 
seguir adelante. 

Nos sentimos muy apoyados 
por la sociedad, se están dando 
cuenta de que somos nosotros 
los que producimos los ali-
mentos. Así que, el agricultor 
tiene que seguir trabajando para 
mejorar, porque según está el 
sector, empeorar más, no se 
puede.

Por eso, quiero lanzar un 
mensaje de optimismo ya no 
solo a los socios de APAG, sino 
a todos los agricultores y gana-
deros de nuestra provincia para 
seguir adelante, porque al final, 
no sabemos hacer otra cosa.

El presidente de APAG ha estado en las manifestaciones hechas hasta el momento. / APAG Una de las más numerosas fue la que recorrió, recientemente, las calles de la capital alcarreña. / APAG

Estamos vendiendo a pérdidas, por eso 
está el sector como está y no vamos a 

poder sobrevivir mucho más. Hacen falta 
medidas de apoyo, sino, el sector cerealista 
va a desaparecer, porque ahora mismo la 

sostenibilidad económica de un agricultor es 
prácticamente nula
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Los técnicos de la oficina Im-
pulsa José María Olivares y Juan 
Lozano, asistieron al encuentro 
empresarial España-Paraguay, 
celebrado, en la sede de CEOE 
nacional. Los técnicos de la ofi-
cina pudieron mostrar al presi-
dente de la República del Para-
guay, Santiago Peña, las ventajas 
empresariales que la provincia 
de Guadalajara ofrece para la 
inversión, invitándole a conocer 
la provincia. Un encuentro que 
sirvió para poner de relieve las 
relaciones económicas y empre-
sariales bilaterales, y valorar vías 
de colaboración conjuntas para 
colaborar en proyectos de interés 
común para ambos países.

La jornada fue inaugurada por 
el presidente de CEOE, Antonio 
Garamendi; José Luis Bonet, 
presidente de la Cámara de Co-
mercio de España; Jordi Hereu,  
ministro de Industria y Turismo 
de España; Javier Giménez, mi-
nistro de Industria y Comercio 
de Paraguay y el presidente de la 
República del Paraguay, Santiago 
Peña.

 El presidente de CEOE, An-
tonio Garamendi, resaltó las 
importantes ventajas competi-
tivas que tiene Paraguay por su 
solidez económica en materia 
financiera o fiscal, así como el 

clima favorable para los nego-
cios, destacando EL reciente 
acuerdo entre la Unión Europea 
y Mercosur, “un acuerdo que dará 
acceso a un mercado potencial de 
260 millones de consumidores, 
lo que supone un gran aliciente 
para las empresas españolas y 
una excelente puerta de entrada 
a Latinoamérica”, aseguró.

Garamendi finalizó su inter-
vención valorando como una 
gran noticia que, en el marco 
de la visita de Peña al país, se ha 
cerrado el nuevo convenio entre 
España y Paraguay para evitar 
la doble imposición y la evasión 
fiscal, motivo por el que felicitó 
al mandatario.

El presidente de la Cámara de 

Comercio de España, José Luis 
Bonet, destacó que en los últimos 
diez años se han duplicado las ex-
portaciones de Espala a Paraguay. 
A su vez, felicitó al presidente por 
el nuevo plan impuesto para la ge-
neración de 500.000 nuevos em-
pleos y 45 mil millones de dólares 
hasta 2027 para la movilización 
de inversores en Paraguay. 

El ministro de Industria y Tu-
rismo en España, Jordi Hereu, 
subrayó la relación fructífera en 
el campo económico empresarial 
entre España y Paraguay, tanto 
para el presente como para el 
futuro, así como el acuerdo de 
Mercosur, un eje fundamental y 
estratégico para España, en mate-
ria de oportunidades y crecimien-
to económico para las empresas 
españolas en Paraguay.

El ministro de Industria y 
Comercio de Paraguay, Javier 
Giménez, puso hincapié en la 
inexistente inflación y crecimien-
to sostenible del país paraguayo, 
gracias sobre todo a la recien-
te regla impositiva llamada 10-
10-10, fórmula que se refiere a 
los tres tributos más relevantes, 
el impuesto al valor agregado 
(IVA), la renta personal y la renta 
empresarial, que presentan una 
tasa uniforme del 10%.  

Por último, Giménez añadió 
que Paraguay está invirtiendo 

Impulsa Guadalajara presente en un 
encuentro empresarial con el presidente 
de la República de Paraguay

Una oportunidad para presentar las excelencias de la provincia. /E. de G.

E. de G/ Guadalajara

en la red de logística con sus 
países vecinos y está trabajando 
en acortar los tiempos de expor-
taciones y en integrar las rutas 
oceánicas, en medio de la tarea 
de simplificar trámites y reducir 
una burocracia para favorecer la 
iniciativa privada. 

Para finalizar la jornada, tuvo 
lugar la intervención del presi-
dente de la República del Para-
guay, Santiago Peña, quien puso 
en valor las grandes fortalezas 
con las que cuenta su país, sobre 
todo en cuanto a los recursos 
hídricos, energéticos, demográ-
ficos y su tierra fértil.

Peña también mencionó algu-
nos datos macroeconómicos con 
los que cuenta Paraguay frente a 
algunos de sus países vecinos, 
con una inflación por debajo del 
4% y un crecimiento sostenido 
del PIB, contando actualmente 
con una renta per cápita actual de 
6.000 dólares y con la previsión 
de llegar en los próximos años a 
los 30.000 dólares.

Por último, el presidente animó 
a los empresarios españoles a ser 
“parte” de la senda de progreso y 
crecimiento sostenido en la que 
se encuentra en estos momentos 
Paraguay, que supone “una gran 
oportunidad para un gran aliado 
como España, que puede apro-
vechar el proceso de mejora eco-
nómica del país paraguayo que se 
está consolidando en la nación 
sudamericana”, sentenció.

Este proyecto está impulsado 
por CEOE-CEPYME Guadala-
jara, la Diputación provincial, el 
Ayuntamiento de Guadalajara, la 
Junta de Comunidades de Casti-
lla-La Mancha, CCOO y UGT. 
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CECAM CEOE-CE-
PYME Castilla-La Man-
cha ha suscrito, junto 
al Gobierno regional y 
las centrales sindicales 
CCOO y UGT, el Plan 
Adelante de Acompa-
ñamiento Empresarial 
de Castilla-La Mancha 
2024-2027, que contem-
pla un presupuesto de 
405 millones de euros, 
divididos en seis ejes de 
actuación. 

El presidente de CE-
CAM, Ángel Nicolás, 
destacó durante su in-
tervención el carácter 
empresarial de este Plan, 
que pretende fortalecer 
el tejido productivo re-
gional, motivo por el cual 
la Confederación lo ha 
impulsado y que además 

CECAM suscribe el Plan Adelante 
2024-2027, que pone el foco en las empresas 
como motor de crecimiento
“es una buena noticia 
para todos”. 

En este sentido, Ángel 
Nicolás puso en valor 
que se apueste por las 
empresas, que “son el 
verdadero motor del cre-
cimiento económico y 
social de nuestra tierra”. 
De esa forma, apuntó, 
el Plan se estructura a 
través de ejes de actua-
ción que pivotan sobre 
la actividad productiva, y 
ahora se fortalecen estos 
ejes con aspectos clave 
como son el desarrollo 

del talento, la digitaliza-
ción y la sostenibilidad. 
“Es importante apoyar 
e impulsar el desarrollo 
de las empresas, porque 

de esa forma estaremos 
apoyando el progreso 
de nuestra región”, con-
cluyó.

Por otro lado, Ángel 

Nicolás ponía en valor 
los resultados satisfac-
torios del Plan Adelante 
en ediciones anteriores y 
que esta reedición nace 
nuevamente del diálogo 
y el consenso, y reconocía 
la labor realizada, durante 
meses, por los represen-
tantes de cada uno de 
los agentes sociales que 
han permitido elaborar-
lo. Así, resaltaba también 
el esfuerzo de adaptación 
que tuvieron que hacer 
ante los difíciles momen-
tos de la pandemia, para 

Agentes sociales y Junta, rubricaron el acuerdo . /E. de G.

poder sacarlo adelante. 
Al mismo tiempo, se-

ñaló que “no hay que ol-
vidar que nuestra región 
también está supeditada 
al contexto nacional e 
internacional, marcado 
por una evidente des-
aceleración económica, 
entre otros riesgos. Y en 
este escenario, se hace 
especialmente relevan-
te el establecimiento de 
políticas de apoyo a los 
empresarios y autóno-
mos en un momento en 
el que algunas medidas, 
especialmente en mate-
ria fiscal y laboral, están 
generando gran preocu-
pación entre las empresas 
de nuestro país y de nues-
tra región, por el impacto 
que puedan tener en su 
capacidad competitiva”. 

E. de G./ Guadalajara
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Prevención y sentido 
común estas fueron dos 
de las premisas lanzadas 
por lo ponentes de la jor-
nada “El ciberfraude en el 
contexto de las empresas: 
Tú eres la mejor defensa”, 
organizada por CEOE-
CEPYME Guadalajara en 
colaboración con Guar-
dia Civil, la Diputación 
provincial de Guadalajara, 
CaixaBank y la Policía Na-
cional.

Esta jornada tenía como 
objetivo informar a los 
empresarios de la provin-
cia de Guadalajara de qué 
es el ciberfraude, como se 
produce, su evolución y, lo 
que es más importante, co-
mo prevenirlo y, en caso de 
ser víctima de uno de ellos 
como proceder a realizar 
la denuncia.

Para aclarar todos estos 
puntos,  tuvieron lugar dos 
conferencias, la primera de 
ellas llevaba el título de “El 
ciberfraude en el contexto 
de las empresas e institu-
ciones”, que corrió a cargo 
de Jordi Sánchez, geren-
te de seguridad operativa 
y fraude en CaixaBank. 
A quien siguió Santiago 
Diez, guardia civil per-
teneciente al Equipo de 
Investigación Tecnológica 
(EDITE), de la Guardia 
Civil de Guadalajara con la 
ponencia “Ciberseguridad 
para empresarios: preven-
ción y denuncia de delitos 
en internet”.

En ambas ponencias se 
puso de manifiesto el he-
cho de que el fraude existió 
siempre, existe y existirá y 
el hecho de que en el 80% 
de los ciberdelitos intervie-
ne el factor humano y que 
gran parte de las estafas se 
pueden evitar con nuestra 
participación.

El ciberdelincuente y 
cómo actúa, las víctimas y 
la función de las entidades 
financieras en estos de-
litos, fueron otros de los 
temas tratados, además 
de la ingeniería social, el 
malware, la concienciación 
o la formación.

Las principales amena-
zas a las que se enfrentan 
las empresas y los ciuda-
danos en su día a día, las 
medidas de prevención y, 
lo que es más importan-
te, las denuncias, también 
fueron tratados por los 
ponentes

Tras ellos tuvo lugar 
una mesa redonda titula-
da “Evolución del fraude: 
del fraude tradicional al 
ciberfraude” con la parti-
cipación de Eduard-Ciril 
Castells, gerente de frau-
de en transferencias en 
CaixaBank, Santiago Diez, 
guardia civil perteneciente 
al Equipo de Investigación 
Tecnológica (EDITE), de 
la Guardia Civil de Gua-
dalajara e Ignacio Car-
vajal, Inspector-jefe, jefe 
de la Brigada provincial 
de Policía Judicial. Todo, 
moderado por Juan Pablo 

Berbería, director de segu-
ridad operativa y fraude en 
CaixaBank, que se unió al 
coloquio con el casi cente-
nar de asistentes donde no 
dudaron en preguntar ade-
más de dudas, casos reales 
para ver cómo actuar en 
casa situación, volviendo 
a remarcar que la verifica-
ción y la comprobación, 
son las principales armas 
de prevención.

Una sesión, organiza-
da por CEOE-CEPYME 
Guadalajara en colabora-
ción con Guardia Civil, la 
Diputación provincial de 
Guadalajara, CaixaBank 
y la Policía Nacional, que 
contó en su inauguración 
con Mercedes Gómez, 
subdelegada del Gobierno 
de España en Guadalajara, 
Pilar Muñoz, diputada de 
Promoción Económica de 
la Diputación Provincial 
de Guadalajara y Javier 
Arriola, secretario gene-
ral de CEOE-CEPYME 
Guadalajara.

Arriola puso el énfasis 
en la prevención y la for-
mación para evitar que 
nuestras empresas sean 
atacadas, recordando que 
esto es un trabajo de todos, 
empresarios y trabajado-
res.

Pilar Muñoz, se centró 
en la educación y la con-
cienciación sobre los peli-
gros que tienen las nuevas 
tecnologías y el hecho de 
hacer todo lo que está en 
nuestras manos para evitar 

ponernos en riesgo, tanto 
en nuestra vida laboral 
como personal.

Por su parte, la subde-
legada del Gobierno de 
España en Guadalajara, 
Mercedes Gómez, llamó 
la atención sobre el im-
portante incremento de 
la cibercriminalidad, que 
representa ya uno de cada 
cuatro delitos denuncia-
dos en nuestra provincia. 
“Aunque son muy hete-
rogéneos, porque caben 
delitos contra el honor, 
contra la propiedad indus-
trial e intelectual, amena-
zas y coacciones, contra la 
libertad sexual, etc., entre 
todos ellos los delitos más 
comunes son las estafas 
informáticas, que supo-
nen en torno al 90% del 
total y es la modalidad que 
más puede afectar a las 
empresas”, ha afirmado la 
subdelegada.

“Se trata, además, de 
un tipo de delincuencia 
altamente cambiante, que 
constantemente trata de 
buscar nuevas formas de 
fraude, y que tiene en su 
punto de mira a las em-
presas, sobre todo a las 
pequeñas y medianas, que 
suelen disponer de menos 
recursos para hacer frente 
a estos ciberdelincuen-
tes”, ha agregado. Por eso, 
comprometió “el apoyo 
del Gobierno de España 
a los empresarios en todas 
sus necesidades, también 
de formación, como en 

E. de G/ Guadalajara

Prevención y sentido común para 
prevenir el ciberfraude en las empresas

El desayuno contó con casi un centenar de asistentes. /Marta Sanz

Estas han sido las claves expuestas en la jornada “El ciberfraude 
en el contexto de las empresas: Tú eres la mejor defensa”

CEPYME consolida 
su posición ante las 
instituciones europeas

La Confederación Española de la Pequeña y Me-
diana Empresa (CEPYME) consolida su posición 
en las instituciones europeas a través de los órga-
nos de representación empresarial en la UE -en 
concreto, en la confederación europeaSMEUni-
ted- con la renovación del cargo de vicepresidenta 
con la cartera de Asuntos Sociales de SMEUnited 
de la vicepresidenta de CEPYME y vicepresidenta 
de Foment del Treball, Mª Helena de Felipe. 

La vicepresidenta de CEPYME, y también vi-
cepresidenta de Foment del Treball, Mª Helena 
de Felipe, renovó su cargo en la organización em-
presarial de las pymes europeas SMEUnited, al ser 
designada de nuevo vicepresidenta con la cartera 
de Asuntos Sociales, puesto que ya ejerció en el an-
terior mandato de la directiva de la confederación 
que preside el finlandés Petri Salminen. De este 
modo, De Felipe ostenta la única vicepresidencia 
ejecutiva española en SMEUnited. 

Junto a la representante española por CEPYME 
y Foment del Treball, el resto de vicepresiden-
cias ejecutivas de SMEUnited se han asignado a 
Carl-Johan Berthilsson (Suecia), Luca Crosetto 
(Italia), Jesper Beinov (Dinamarca), Jörg Dittrich 
(Alemania), Josef  Herk (Austria) y Philip Van 
Nieuwenhuizen (Países Bajos).

El peso de CEPYME en órganos comunitarios 
de interlocución y representación es crucial para 
los intereses de las empresas españolas. El papel 
de CEPYME es especialmente activo a la hora de 
analizar, diagnosticar y proponer medidas desti-
nadas a mitigar lacras para la actividad empresarial 
como la morosidad, la sobrecarga normativa o 
la proliferación de requisitos medioambientales, 
que perjudican a las pymes y minan su actividad. 
CEPYME forma parte de la organización em-
presarial europea SME United y es uno de los 23 
integrantes de su junta directiva. La Confederación 
muestra su agradecimiento a los miembros de la 
directiva de SMEUnited por el respaldo brindado 
a la vicepresidenta Mª Helena de Felipe.

este caso”, y agradeció la 
colaboración de la Policía 
Nacional y la Guardia Ci-
vil por participar en esta 
formación “desde el co-
nocimiento de esta forma 
de delincuencia, que está 
obligando a las Fuerzas 
y Cuerpos de Seguridad 
del Estado a actualizarse 
constantemente y especia-
lizarse”.

Por último, subrayó que 
el uso de herramientas 
avanzadas es fundamental 
para mejorar la efectividad 

en el esclarecimiento y la 
prevención de los delitos en 
la red, pero igual de impor-
tante es la concienciación 
y la autoprotección. “Es 
esencial que los ciudadanos 
y las empresas nos ayuden 
a protegerles, porque será 
muy difícil hacerlo si ellos 
no se conciencian primero 
de que deben autoprote-
gerse frente a la cibercrimi-
nalidad, y para conseguirlo 
una formación adecuada 
es el primer cortafuegos”, 
aseguró.
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Ermages, recuperaciones adaptadas a cada cliente

Ermages Recuperaciones Cabanillas surge como alter-
nativa joven y dinámica a las Empresas de gestión de resi-
duos tanto peligrosos como no peligrosos en Guadalajara, 
provincias limítrofes y corredor del Henares  encontrando 
la solución que mejor se adapte a cada cliente.

Tras un inicio de la actividad dedicados a la gestión 
de residuos metálicos, férricos y no férricos, y baterías 
amplió las Autorizaciones Medioambientales para dar 
a sus clientes servicio de recogida y gestión de residuos 
peligrosos generados por talleres, Industrias, logísticas etc 
y colaborar de este modo al cumplimiento de la amplia 
Legislación Medioambiental actual.

En paralelo a estas líneas de negocio se implementa 
también el servicio de gestión de Raees al que hay que 
añadir otros como la gestión de baterías de todo tipo, 
paneles solares fuera de uso etc.

Nos alegra poder compartir con todos la obtención  
del Premio de Gestion Ambiental en su edición 2023 
otorgado por la Consultoria Medioambiental DIEMAR, 
donde se reconoce el trabajo realizado en la gestión de 
residuos y se refuerza nuestro compromiso aún más si 
cabe con nuestros clientes.

Estamos a disposición de cualquier empresa que tenga 
necesidades de gestionar sus residuos , en la seguridad 
de que obtendrá una gestión completa de los mismos y a 
precios competitivos.

E. de G./ Guadalajara

Se encuentran a disposición de cualquier empresa que tenga necesidad de gestionar sus residuos. /Economía de Guadalajara

La empresa cuenta con varios reconocimientos. / E. de G.
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El futuro es algo que 
los trabajadores autóno-
mos tienen muy presente 
en su día a día. Entre sus 
preocupaciones habituales 
se encuentran desde pensar 
cómo impulsar su negocio 
o qué hacer para mejorar 
los resultados del próximo 
ejercicio, hasta pensar en un 
futuro más lejano e imagi-
nar cómo será su jubilación 
y con qué recursos contarán 
en esa etapa de su vida. 

Esto último genera cada 
vez mayor incertidumbre 
por las dudas existentes 

Planes de pensiones para 
autónomos: Ahorro presente 
y futuro
E. de G/ Guadalajara

Ejemplo gráfico de como quedaría un plan de pensiones para un autónomo. /Economía de Guadalajara

sobre la sostenibilidad del 
actual sistema de pensiones. 
Por ello, cada vez cobra más 
importancia la necesidad 
de contar con productos 
que permitan construir un 
ahorro complementario 
para la jubilación que aporte 
tranquilidad sobre el bien-
estar en el futuro, como 
los planes de pensiones de 
empleo para autónomos.

Se trata de una tipolo-
gía de planes de pensiones 
incorporada recientemen-
te por la normativa (Ley 
12/2022 de Impulso para 
los planes de pensiones de 

empleo) y que permiten 
aportar y desgravarse hasta 
5.750 euros anuales, por lo 
que además de constituir un 
ahorro para el futuro, son 
una buena herramienta de 
planificación fiscal que per-
mite obtener un interesante 
ahorro en IRPF. Para con-
tratarlo solo es necesario ser 
autónomo o trabajador por 
cuenta propia.

Su funcionamiento es 
muy similar al de un plan 
de pensiones individual, 
ofrece voluntariedad y fle-
xibilidad en las aportacio-
nes, que pueden ser únicas 

o periódicas a lo largo del 
año y ofrece cobertura no 
solo para la jubilación, sino 
también para otras situa-
ciones como el desempleo, 
incapacidad, dependencia, 
enfermedad grave y falle-
cimiento.

Ibercaja, entidad de re-
ferencia en la gestión de 
planes de pensiones, dispo-
ne de una gama de planes 
para autónomos, dirigida a 
los más de tres millones de 
trabajadores autónomos 
en España, compuesta por 
planes de diferente perfil 
inversor para que cada au-

MIXER & PACK PONE 
RUMBO A EEUU

Con la entrada en vigor de la 
nueva ley de Modernización de 
la Regulación de Cosméticos 
(MOCRA) en EEUU, uno 
de los principales cambios es, 
que todos los fabricantes de 
productos cosméticos deben 
estar registrados ante la Food & 
Drugs Administration (FDA). 
Este registro antes era volunta-
rio y ahora salvo algunas excep-
ciones, pasa a ser obligatorio 
para las empresas fabricantes, 
y el fabricante de perfumes 
Mixer & Pack, siempre a la 
vanguardia de todos los cam-
bios internacionales, ya tiene la 
confirmación de la FDA, lo que 
significa que sus instalaciones 
ya están registradas para operar 
en EEUU, facilitando la puesta 
en el mercado de los productos 
de sus clientes. 

Según los datos del ICEX 
el mercado americano es el 
mercado que mayor cantidad 
de producto de belleza importa 
proveniente de España. Dicho 
esto, el fabricante de perfumería 
y cosmética para private label, y 
de acorde con su estrategia de 
crecimiento en mercados in-
ternacionales, ha apostado por 
estar al frente de las necesidades 
regulatorias de un mercado tan 
importante para la industria 
española de belleza.

Entre otros, esta nueva ley 
exige: registro de las instalacio-
nes, listado de productos, efec-
tos adversos, mantenimiento 
de registros, seguridad del pro-
ducto, nuevos requisitos de eti-
quetado además de los actuales, 
etiquetar el listado de alérgenos 
de las fragancias, auditorías a las 
empresas…

El Departamento de Regu-
latory Affairs de Mixer & Pack 
está trabajando en los próxi-
mos cambios, por ello, en junio 
de 2023 asistió a una consulta 
abierta de la FDA con empre-
sas del sector Cosmético de to-
do el mundo, donde la agencia 
explicó, que está desarrollando 
regulaciones para establecer el 
estándar de buenas prácticas 
de fabricación (BPF) para las 
instalaciones que fabrican o 
procesan productos cosméti-
cos distribuidos en los EEUU, 
mientras que las empresas eu-
ropeas le comunicaron a la 
agencia la posibilidad de alinear 
los esfuerzos al Estándar de la 
BPF UNE-EN ISO 22716.

tónomo pueda escoger el 
que mejor se ajuste a sus 
preferencias de inversión:

-Plan Autónomos Iber-
caja Equilibrado: Se trata 
de un plan de pensiones de 
perfil conservador, con una 
inversión en renta variable 
que como máximo alcan-
zará el 30%, siendo el resto 
renta fija. Promovido por 
el Colegio de Economistas 
de La Rioja.

-Plan Autónomos Iber-
caja Crecimiento: Un plan 
de perfil moderado, con una 
inversión en renta variable 
que se situará entre el 30% 
y el 60%. Promovido por la 
Asociación de Jóvenes Em-
presarios de Zaragoza.

Estos nuevos productos, 
ofrecen una herramienta 
muy valiosa para la plani-
ficación financiera a largo 
plazo, y mejoran la situación 
que hasta ahora tenían los 
autónomos en materia de 
ahorro para la jubilación, ya 
que hasta el pasado año solo 
podían tener un plan de 
pensiones individual, con la 
limitación de aportaciones 
(1.500 €) y desgravación 
que ello suponía.

Cada vez cobra 
más importancia 
la necesidad 
de contar con 
productos 
que permitan 
construir 
un ahorro 
complementario 
para la jubilación 
que aporte 
tranquilidad 
sobre el 
bienestar en el 
futuro, como 
los planes de 
pensiones de 
empleo para 
autónomos
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Medio centenar de empresas participan 
en el ciclo de jornadas de comex de CEOE

Medio centenar de em-
presas de la provincia de 
Guadalajara han participa-
do en el último de los ciclos 
de jornadas de comercio 
exterior organizadas por 
CEOE-CEPYME Gua-
dalajara. Unas sesiones que 
se han desarrollado a lo 
largo del mes de marzo de 
manera online.

Un ciclo que se ha de-
sarrollado por medio CE-
CAM y el convenio de 
colaboración suscrito con 
el Instituto de Promoción 

Exterior de Castilla-La 
Mancha (IPEX) y la cola-
boración de la Diputación 
Provincial de Guadalaja-
ra.

La primera de las jor-
nadas, versó sobre “Qué 
productos de Guadalajara 
se demandan más interna-
cionalmente”, donde se 
vio como la provincia de 
Guadalajara tiene muchos 
y grandes productos que 
son demandados fuera de 
nuestras fronteras y en este 
taller se pudieron conocer 
cuáles son los productos 

que más exporta Guadala-
jara y, lo que es más impor-
tante, a qué países.

El 6 de marzo la sesión 
formativa se centró en 
“Cómo vender a Austria”, 
un país germanoparlante 
que tiene un gran potencial 
de compra y una elevada 
riqueza por habitante. Por 
lo que durante la jornada 
se analizaron entre otras 
cosas, las principales carac-
terísticas de su mercado, así 
como las recomendaciones 
a las empresas para poder 
entrar en este mercado.

La última de las jorna-
das gratuitas de este ciclo 
virtual de comercio exte-
rior organizado por el de-
partamento de Comercio 
Exterior de CEOE-CE-
PYME Guadalajara tuvo 
lugar el 8 de marzo con 
una ponencia titulada “140 
marketplaces B2B”, donde 
se vieron los marketpla-
ces más dinámicos según 
el sector o las diferencias 
entre marketplaces B2B, 
B2C y B2B2C, además 
de mostrar algunas reco-
mendaciones para elegir el 

Tres sesiones informativas centradas en los marketplaces 
B2B o los productos alcarreños más demandados
E. de G./ Guadalajara

marketplace más adecuado 
para cada empresa.

Las tres jornadas for-
mativas estuvieron impar-
tidas por Pablo Gómez, 
homologado consultor 
estratégico para el progra-
ma ICEX-Next y como 

consultor y formador para 
el IPEX. Es economista y 
co-escritor de tres libros 
sobre comercio exterior, 
además de tener 24 años 
de experiencia en comercio 
exterior y ser el fundador 
de la consultora OFTEX.
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El CEEI Guadalajara, 
participó en la semana 
del emprendimiento eu-
ropeo, la Startup Europe 
Week 2024 (SEW 2024), 
que se desarrolló, de for-
ma simultánea en más de 
350 ciudades europeas, 
con el emprendimiento y 
la innovación local como 
telón de fondo.

Durante la jornada que 
se desarrolló en Guadala-
jara, hubo seis ponencias, 
de seis empresarios, que 
pusieron el foco en los 
emprendedores alcarre-
ños en materia de digita-
lización. 

Trataron temas como 
inteligencia artificial, 
marketing digital o redes 
sociales entre otros.

Un centenar de emprendedores participan 
en la semana europea del emprendimiento 

Después de cada blo-
que, que estaba consti-
tuido por tres ponencias, 
hubo tiempo para las pre-
guntas. Los ponentes pu-
dieron despejar las dudas 
que se les plantearon a los 
asistentes, generando de 
esta forma, un ecosiste-
ma de colaboración y de 
transferencia de informa-
ción bidireccional en el 
que se hizo especial hin-
capié en técnicas punte-
ras que facilitan el camino 
del emprendimiento a las 
empresas de la provincia 
y ayudan a situar a Gua-
dalajara a la vanguardia de 

las ciudades europeas. 
En la jornada organi-

zada por el CEEI Gua-
dalajara, se contó con la 
presencia del especialis-
ta en marketing digital, 
Sergio Berbería con ‘IA 
para emprender en el 

medio rural’; el CEO de 
Insolitus SEO, Miguel 
Vela con ‘Revolución 
Digital: Transformando 
negocios con SEO’; El 
Co-Founder de FETĒN, 
Edu López-Villalta, con 
‘Startups 2024: entre lo 

humano y lo artificial’; el 
CEO de Start Produccio-
nes, Joshua Diojtar con 
‘Impulsa tu marca con 
poder visual’; el CEO en 
elraro.com, Carlos Gustavo 
de la Orden con ‘Conoce 
el poder de la identidad 
digital’ y la Community 
manager de Hazhistoria, 
Vanessa del Cerro con 
‘Las redes sociales, eso 
que utilizamos todos los 
días’. 

La inauguración contó 
con la presencia del di-
rector general de CEEI 
Guadalajara, Javier 
Arriola, quien puso a los 

Un encuentro europeo que fomenta la innovación. /M.S.M.

ponentes como ejemplo 
de casos de éxito de em-
prendedores ya conso-
lidados. 

La delegada provincial 
de Economía, Empresas 
y Empleo, Susana Blas, 
subrayó la importancia 
“presente” del hecho de 
que las empresas y los 
emprendedores “apues-
ten por la digitalización 
de sus negocios y pro-
yectos”, destacando, ade-
más, que la inteligencia 
artificial, combinada con 
el plano humano, pue-
de ser un “distintivo de 
cualidad y calidad para 
las empresas y una ba-
za muy importante para 
que puedan crecer en el 
medio rural, en nuestros 
pueblos y desde cualquier 
lugar”.

E. de G./ Guadalajara
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El momento culminante fue la 
proyección del vídeo de presenta-
ción de la nueva marca Hercesa, 
instante en el que estuvieron 

también presentes en el 
escenario, Javier Solano 
y Eladio Catalán, socios 
de Hercesa desde 1985. 
En la actualidad, Her-
cesa opera en todas las 
fases de su sector: logís-
tico, terciario, industrial 
residencial, comercial y 
patrimonial. Liderando, 
desde su arraigo local, 
una visión estratégica 
que le permite adelan-
tarse a las demandas del 
mercado.  Con motivo 
de su 50 aniversario la 
empresa prevé la entrega 
de su vivienda 30.000 
en el próximo 2025. Sus 
50 millones de m2 de 
suelo desarrollado, más 
de 4 millones de m2 de 

suelo terciario logístico e indus-
trial y 500 activos inmobiliarios 
en alquiler hacen de la empresa 
un gestor inmobiliario integral. 

Experiencia que le ha permitido 
a Hercesa mejorar el producto y 
reordenar los procesos de trabajo 
hacia la máxima eficiencia.

Nuevo logotipo
Todo este bagaje es lo que Her-

cesa pretende comunicar con su 
nuevo logotipo, en el que la estre-
lla ha sido, y es, símbolo de ilusión 
y deseo conseguido, ¿quién no ha 
mirado alguna vez al firmamento 
estrellado y ha pedido un deseo?. 
Los nuevos paréntesis abarcan 
el espacio de trabajo, la materia 
prima que augura un futuro pro-
metedor. La vivienda como un 
espacio vacío que llenamos de 
deseos y vivencias.

Durante toda la fiesta, los guías 
de Las Ventas Tour Experience 
realizaron visitas guiadas expli-
cando la plaza de toros y su pa-
trimonio etnográfico. La fiesta 
continuó con la música de Chema 
Abascal&Top10

Los tres socios de Hercesa con el CEO. /E. de G.

El 14 de marzo de 2024 tuvo 
lugar el acto de presentación del 
nuevo logotipo de la compañía, en 
una carpa instalada en el ruedo de la 
Plaza de Las Ventas de Madrid. Un 
espacio sutilmente circular, muy 
inspirador para, entre todos, inten-
tar la cuadratura del círculo y pasar 
de un grafismo circular a retomar el 
formato cuadrado con metafórica 
salida por la Puerta Grande. 

Al acto de celebración asistieron 
los artífices del éxito, que son los 
450 empleados que la empresa tiene 
en los 8 países en los que opera y 
todas las personas de su entorno 
profesional, social e institucional. 

Asistentes
Un total de 800 personas, que 

presenciaron la distendida charla 

que Juan José Cercadillo García, 
presidente de Hercesa, y Juan 
José Cercadillo Calvo, CEO de 
la compañía mantuvieron con 
el periodista Rubén Amón sobre 
la trayectoria de Hercesa en sus 
50 años de andadura, el amor 
por el oficio de la construcción 
y los retos presentes y futuros del 
sector. En el diálogo surgieron 
divertidas anécdotas y se trató 
sobre un modelo de empresa en 
el que se construyen viviendas, 
naves y urbanizaciones indus-
trializadas, sostenibles y flexibles. 
Los lemas, expuestos de forma 
cronológica, “Precio Fijo, Valor 
Seguro”, “Bienvenido a casa”, 
“Pasión Inmobiliaria”, “Casas con 
sentido” y “Tu nuevo mundo in-
mobiliario” fueron el distendido 
hilo conductor del evento.

Hercesa | hi! Real Estate estrena 
imagen corporativa
E. de G/ Guadalajara

Momento de la presentación de la marca. /E. de G.

asesores de empresa
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GuadaNetWork ha desa-
rrollado un nuevo encuen-
tro que, continuando con 
su itinerancia, se desplazó 
hasta El Casar, donde la 
veintena de empresarios 
presentes tuvieron la opor-
tunidad de crear nuevas 
sinergias empresariales 
además de dar a conocer 
sus productos, bienes y 
servicios.

Un encuentro que fue 
inaugurado por el alcalde 
de la localidad, José Luis 
González Lamola que, una 
vez más, mostró la colabo-
ración del Ayuntamien-
to de la localidad a estos 
encuentros, así como el 
apoyo que ofrece el consis-
torio a los emprendedores 
y empresarios de la zona.

Una sesión donde los 

El Casar acoge un encuentro de GuadaNetWork
asistentes pudieron infor-
marse sobre el programa 
Acredita de la Junta de 
Comunidades de Castilla-
La Mancha.  Un programa 
que permite reconocer el 
aprendizaje obtenido a lo 
largo de los años durante 
el desempeño de un puesto 
de trabajo y/o mediante la 
realización de cursos de 
formación no reglada. 

Tras esto, GuadaNetWork, 
proyecto creado conjunta-
mente entre CEOE-CEPY-
ME Guadalajara y el CEEI al-
carreño, con la colaboración 
de la Diputación Provincial 
de Guadalajara  y la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, continúo con las 
presentaciones de las em-

presas presentes como Lara 
Soft, empresa de consultoría 
informática integral que cu-
bre tanto las áreas de software 
como de hardware.

Dentro de los servicios 
estuvo presente Cabañas del 
Monte, empresa enfocada 
al bienestar de los perros, 
desde su rehabilitación hasta 
la solución de problemas de 
conducta, pasando por su ali-
mentación. Así como Galo-
pe de esperanza, un proyecto 
enfocado en la equinoterapia 
con personas con trastornos 
o enfermedades psicológicas, 
así como para personas en 
proceso de rehabilitación o 
con problemas de movilidad 
y personas con necesidades 
especiales.

Tecnisiber, dentro del sec-
tor servicios, oficina de aten-
ción al cliente de Iberdrola, 
también estuvo presente. Así 
como Capital renta, centrada 
en inversiones en inmuebles 
con alta rentabilidad y AXN-
Legal Abogados. Y Atrapa 
la Vida, especializada en fo-
tografía empresarial, bodas, 
bautizos y eventos varios.

Los profesionales autóno-
mos también tienen cabida 
en los encuentros de Guada-
NetWork como Fernando 
Rosales, analista de datos.

El marketing digital estu-
vo representado por Elraro.
com, empresa que se dedica 
a la gestión integral de la 
imagen de la empresa con 
la creación de su identidad 

corporativa, su página web y 
perfiles sociales, entre otros. 
Serseo Guadalajara, tam-
bién dentro de este sector 
está especializada en mar-
keting digital para pymes 
ofreciendo diseño web, kit 
digital y posicionamiento 
SEO y SEM, entre otros.

Dentro del sector co-
mercio, los asistentes a es-
te encuentro conocieron a 
El Rincón de Xime, tienda 
donde se venden productos 
alimenticios catalogados co-
mo gourmet por su cuidada 
producción y empaquetado, 
lo que garantiza una calidad, 
sabor y presentación óptimos 
para el disfrute del cliente. 
Además de la representan-
te de una plataforma digital  

sobre marketing de reco-
mendación. Sin olvidarnos 
de Piscinas Senpool.

Un GuadaNetWork más el 
tercer sector estuvo represen-
tado por Accem-Actuación 
de empleo de protección 
internacional. Accem es una 
ONG dedicada a mejorar la 
condición de vida de las per-
sonas que se encuentran en 
situación más vulnerable en 
nuestra sociedad, poniendo 
especial interés en el colectivo 
de refugiados, migrantes y 
personas en situación o ries-
go de exclusión social.

Las siguientes reuniones 
tendrán lugar los días, 19 de 
abril (Oficina Impulsa Gua-
dalajara), 17 de mayo (CEEI 
Guadalajara) y el 14 de junio 
(GuadaNetWork 10º aniver-
sario-Yunquera de Henares y 
visita a cervezas Arriaca).

E. de G./ Guadalajara
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